

SUMARIO

Política

- ◆ Croacia espera acelerar su carrera hacia Bruselas con la elección del socialdemócrata Josipovic como presidente 2
- ◆ Ashton defiende la guerra de Irak en su audiencia europarlamentaria 2
- ◆ Las escuetas declaraciones financieras de algunos nuevos comisarios despiertan suspicacias en la Eurocámara 3

Economía

- ◆ España "no habló" de sancionar a los Estados miembros que no cumplan los objetivos económicos 4
- ◆ Rehn basará la recuperación en crear empleo y relanzar el crecimiento 5
- ◆ Las inversiones del BEI se incrementan en un 55% para las PYME y los ayuntamientos españoles 6
- ◆ La mitad de los billetes falsos son de 20 euros 6

Calidad de Vida

- ◆ Energía y cambio climático, el binomio español para su semestre europeo 7

Sectores

- ◆ La UE financia la investigación de la medicina alternativa 7
- ◆ Europa en breve 8

Croacia espera acelerar su carrera hacia Bruselas con la elección del socialdemócrata Josipovic como presidente

La conservadora Jadranka Kosor continuará como primera ministra

Bruselas (11/01/10).- Croacia tiene desde ayer nuevo presidente de la República. El socialdemócrata Ivo Josipovic se impuso de manera contundente en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, con 4,4 millones y más del 60% de los votos, a su rival conservador, Milan Bandic, alcalde de Zagreb; ambos concurrían con programas inequívocamente europeístas. Ahora, la principal labor de Josipovic debe ser combatir el gran escollo de su país para culminar su adhesión a la UE: la corrupción institucional, que incluye la reforma de la administración y del sistema jurídico. Contará para ello con la actual primera ministra, Jadranka Kosor, personalidad de demostrada solvencia en este terreno en los últimos tiempos.

MIGUEL A. ORTEGA

Josipovic se convierte así, tras Stjepan Mesic, en el tercer presidente de la República croata desde su independencia, en 1991, y en el más que seguro dirigente bajo cuyo mandato se cumplirá totalmente la aspiración europea de Croacia, el país candidato a la UE más avanzado en las negociaciones y el segundo país balcánico, tras Eslovenia, que ingresará en el conglomerado comunitario.

El sistema político croata establece en cinco años el tiempo de ostentación del cargo del presidente, prorrogable otro lustro. A pesar de contar con funciones reducidas (el liderazgo ejecutivo recae fundamentalmente en el primer ministro, que el presidente debe elegir con el visto bueno del Parlamento), los analistas internacionales consideran que su influencia puede resultar decisiva tanto a escala doméstica como internacional, sobre todo para dar el último impulso hasta Bruselas.

Durante su última visita a la capital europea, las autoridades croatas zanjaron otros cinco capítulos más de los 28 de que consta el proceso de adhesión, completando así 17. El hasta ahora ministro de Asuntos Exteriores, Gordan Jandrokovic, expresó su confianza en que las negociaciones concluyan a mediados de 2010, tal y como



ya ha recomendado la Comisión Europea, de cara a ser un Estado miembro más en 2011 o 2012.

Josipovic, nacido hace 52 años, es profesor de Derecho, además de músico galardonado y observador de Croacia ante el Tribunal Penal Internacional para los crímenes de guerra en la ex Yugoslavia, y ya se había impuesto en la primera vuelta de los comicios al candidato de la Unión Democrática Croata (HDZ), Milan Bandic, enfrentado últimamente a numerosas acusaciones por irregularidades en la concesión de contratos del consistorio de Zagreb.

La corrupción institucional será el asunto prioritario del mandato de Josipovic, pero también, como en todo el mundo, la crisis financiera, que ha ... [\(Sigue en p. 2\)](#)

- **Ashton defiende la guerra de Irak en su audiencia europarlamentaria**
Ha afrontado tranquila el 'examen' (p. 2)
- **España "no habló" de sancionar a los Estados miembros que no cumplan los objetivos económicos**
Fernández de la Vega se reúne con Barroso en Bruselas (p. 4)
- **Rehn basará la recuperación en crear empleo y relanzar el crecimiento**
Sale airoso de la audiencia celebrada hoy en la Eurocámara (p. 5)

Ampliación

Croacia espera acelerar su carrera hacia Bruselas con la elección del socialdemócrata Josipovic como presidente

MIGUEL A. ORTEGA

⇒ (Sigue de la página 1) provocado en 2009 un retroceso en el volumen económico del país del 6%, con una tasa de paro cercana al 16%.

Alianza anticorrupción

En cualquier caso, la elección del socialdemócrata lleva a Zagreb más de un valor añadido por su buena sintonía con la actual primera ministra, Jadranka Kosor. A pesar de pertenecer al centro-derecha croata, la firme determinación demostrada por Kosor a la hora de apartar la fruta podrida de la administración de su país la ha convertido en un activo de gran valía incluso para el partido progresista. Según la agencia AFP, se cuentan por decenas los funcionarios detenidos por corrupción bajo su mandato.

La diplomática croata radicada en Bruselas Ivana Derevko comparte esta opinión, y considera que su país está, ahora más que nunca, "en la dirección

correcta" para conseguir al menos la firma de toda la parte técnica durante el segundo semestre de 2010, con la Presidencia de turno belga.

Derevko cree una buena noticia la elección de Josipovic para "mantener el momentum" que ha llevado a su país a estar tan cerca de la UE en tan poco tiempo, una vez acabado el bloqueo de Eslovenia por el contencioso fronterizo que les enfrentaba. También opina que la lucha contra la corrupción debe llevarse a cabo con o sin horizontes comunitarios, en línea con las palabras de su nuevo presidente.

"Creo sinceramente que todos queremos una Croacia más justa, un país donde se paga por el trabajo y se castiga el crimen", aseveró Josipovic tras conocerse el resultado electoral.

Por su parte, la primera ministra también se ha mostrado convencida de que el nuevo presidente de la República "apoyará los esfuerzos del Gobierno y

cooperará por el bien de nuestros ciudadanos". Según apunta la analista Valentina Pop, del portal EU Observer, esta alianza puede ser determinante para crear una masa crítica con la corrupción tanto en la izquierda como en la derecha del Parlamento croata.

"Común destino"

El presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, ha trasladado hoy su enhorabuena a Josipovic, deseándole "todo el éxito en todo el gran trabajo que tiene por delante", y tendiéndole la mano para "trabajar juntos por el avance de Croacia hacia la UE".

Buzek confía asimismo en que su mandato tenga en cuenta la "perspectiva regional" balcánica para trabajar "constructivamente" con sus Estados vecinos. "El futuro europeo de toda la región de los Balcanes occidentales debería ser nuestro común destino", ha declarado. ■

Instituciones europeas

Ashton defiende la guerra de Irak en su audiencia europarlamentaria

MIREIA JUSTE CASTILLO

Bruselas (11/01/10).- "Con la información de que disponía en ese momento, pensé que era el paso de adecuado". Ésta ha sido la respuesta de Catherine Ashton, Alta Representante de Exteriores de la UE, a una pregunta de los eurodiputados sobre el inicio en 2003 de la guerra de Irak, que dividió a Europa. En aquella época ella era ministra del Gobierno de Tony Blair, uno de los promotores de la invasión liderada por Estados Unidos. La baronesa británica, que necesita obtener el visto bueno de los europarlamentarios para asumir la vicepresidencia de la Comisión Europea, ha afrontado tranquila y sonriente esta y otras cuestiones, como las relaciones con Cuba, durante la audiencia con la comisión de Asuntos Exteriores de la Eurocámara, celebrada hoy en Bruselas.

Ha afrontado tranquila el 'examen'



La audiencia de Ashton ha generado mucha expectación mediática. Fuente: [Comisión Europea](#)

La de Ashton era una de las audiencias más esperadas, por ser su cargo de nueva creación -ha sido introducido por el Tratado de Lisboa- y por las acusaciones de falta de experiencia en política exterior que la han acompañado desde su nombramiento, el pasado 19 de noviembre.

En su comparecencia, donde ha acudido en calidad de designada para la vicepresidencia del Ejecutivo comunitario, ha señalado que, con la información que tiene en estos momentos, el objetivo de la UE en Irak debe ser aportar "paz y

estabilidad" y promover el respeto de los derechos humanos.

Los eurodiputados se han interesado especialmente por la opinión de Ashton sobre los pasos a seguir en las regiones más conflictivas de Oriente Medio. En lo que concierne al conflicto entre israelíes y palestinos, ha señalado que ambos tienen derecho a existir "de forma segura", pero que no le corresponde a ella decidir cómo plasmar ese deseo.

La Unión Europea es uno de los donantes más importantes del convulso Afganistán, donde varios Estados miembros, entre ellos España, tienen tropas destacadas. Ashton no ha sabido responder cuánto dinero destinan anualmente los europeos a este país, aunque ha señalado que van a seguir fortaleciendo su apoyo.

La Alta Representante ha afirmado estar dispuesta a lanzar acciones, "sobre todo económicas", contra Irán, considerado una amenaza por sus aspiraciones nucleares. En su opinión, si Teherán "quiere que se le trate como se merece", deberá cooperar con la comunidad inter-

nacional.

Desde que se supo que el autor del reciente atentado frustrado de Detroit había recibido adiestramiento y material explosivo en Yemen, este país de la Península Arábiga se encuentra en el punto de mira de la lucha antiterrorista. Ashton lo ha incluido entre "sus prioridades clave".

Cuba

Los eurodiputados también han preguntado por el objetivo español de mejorar las relaciones entre la UE y Cuba, que el presidente José Luis Rodríguez Zapatero descafeinó el viernes, al afirmar que Europa debe ser "exigente" con La Habana. La baronesa, que se ha mostrado preocupada "por la situación de los

derechos humanos", ha subrayado que los Veintisiete han mantenido desde hace más de 13 años una actitud "muy clara" respecto a La Habana.

"Debemos interrogarnos si esa política ha sido eficaz y si es necesario cambiar algo", ha indicado. En cualquier caso, ha recalcado que esa modificación necesita una aprobación unánime de los Estados miembros, algo que no va a ser a fácil, ya que Alemania y los antiguos satélites de la Unión Soviética han expresado su oposición.

El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), el nuevo cuerpo diplomático de la UE, ha copado gran parte de las preguntas de los europarlamentarios, interesados en saber si los cargos más importantes necesitarán la aprobación de

la Eurocámara. "No estoy convencida de que ese sea el procedimiento adecuado", les ha espetado la baronesa, que no quiere que la puesta en marcha del SEAE se convierta "en un largo proceso de nombramientos".

Al término de la audiencia, en la que algunos eurodiputados como el griego Charalampos Angourakis han manifestado explícitamente su oposición a la candidatura de Ashton, la británica ha reiterado su compromiso con el Parlamento Europeo. "Pienso rendirle cuentas", ha concluido. ■

- **Currículum vitae presentado por Ashton a la Eurocámara:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4072>

Instituciones europeas

Las escuetas declaraciones financieras de algunos nuevos comisarios despiertan suspicacias en la Eurocámara

Parecen "muy pobres", ha ironizado el eurodiputado Andrew Duff

MIREIA JUSTE CASTILLO

Bruselas (11/01/10).- Andrew Duff, eurodiputado liberal británico, ha afirmado hoy en Bruselas sentirse sorprendido por lo escuetas que son las declaraciones financieras de algunos de las personas propuestas por José Manuel Barroso para integrar la nueva Comisión Europea. El ponente de las audiencias de los candidatos, que comienzan hoy en la Eurocámara, ha indicado que algunos de ellos parecen ser inusualmente pobres y ha dudado de la franqueza de la información que han presentado.

Aunque no ha querido identificar a los aspirantes que han enviado unas declaraciones de intereses poco transparentes, sí ha alabado a la holandesa Neelie

Kroes, propuesta para la nueva cartera de Agenda Digital, por haber presentado la declaración de intereses financieros más completa. "Ha establecido un estándar que otros deberían seguir" ha afirmado en una rueda de prensa celebrada en el Parlamento Europeo.

En estos documentos, que son públicos, los candidatos a integrar la Comisión Europea especifican los cargos que han ocupado o que ocupan actualmente y sus intereses financieros, como las acciones que poseen y su valor, para que los eurodiputados puedan evaluar si existen conflictos de intereses para desempeñar sus funciones en el Ejecutivo comunitario.

El español Joaquín Almunia, propuesto para la sensible cartera de Competencia, recalca por ejemplo que es patrón

del Instituto Complutense de Estudios Internacionales. Su declaración, de dos páginas, señala que tiene más de 87.000 euros invertidos en organismos de inversión colectiva en valores mobiliarios y que posee, junto a su esposa, un apartamento en Bruselas, otro en Madrid, otro en la provincia de Almería y otro en la de Guadalajara.

El prolijo documento presentado por Kroes detalla a lo largo de nueve páginas los cargos que ha ocupado en fundaciones como la Casa de Rembrandt y en empresas como Volvo. Además, dice que posee 1,1 millones de euros en valores en la compañía Bersche Maas. ■

- **Declaración de intereses de Almunia:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4071>

Entorno macroeconómico y financiero

España "no habló" de sancionar a los Estados miembros que no cumplan los objetivos económicos

Fernández de la Vega se reúne con Barroso en Bruselas

BEATRIZ MANRIQUE

Bruselas (11/01/10).- La Presidencia española no ha empezado con buen pie. Primero fue el ataque de un pirata informático a la página web y ahora es el plan de crecimiento para los próximos diez años. El ministro de Economía alemán, Rainer Brüderle, ha afirmado que la propuesta de la Presidencia española de sancionar a los Estados miembros si no cumplen con los objetivos de la nueva estrategia de crecimiento y empleo para 2020 "no tiene sentido". María Teresa Fernández de la Vega, vicepresidenta primera del Gobierno, ha aprovechado la rueda de prensa ofrecida tras reunirse hoy en Bruselas con José Manuel Barroso, presidente de la Comisión Europea, para desmentir que España haya hablado de sanciones.



Barroso y Fernández de la Vega, hoy. Fuente: [Comisión Europea](#)

2010 ha llegado y con él, el plazo para cumplir los objetivos de la Estrategia de Lisboa. Los Estados miembros se habían propuesto hacer de la UE la economía más competitiva del mundo este año e incrementar su inversión en Inves-

tigación y Desarrollo hasta el 3% del Producto Interior Bruto. Sin embargo, estas ambiciosas metas han quedado en agua de borrajas.

El Grupo de Reflexión se ocupará, a través de expertos liderados por Felipe González, de analizar qué ha fallado. El fin: que la Estrategia Europea 2020, tal y como se quiere bautizar a su sucesora, funcione.

Sanciones

Para ello, se baraja la posibilidad de que los objetivos sí sean vinculantes esta vez y que se establezcan medidas correctivas para los Estados miembros que los incumplan.

Esta postura fue apoyada por José Luis Rodríguez Zapatero, presidente del Gobierno español, el pasado viernes en La Moncloa, donde se reunió con los presidentes Herman van Rompuy (del Consejo Europeo) y José Manuel Barroso (de la Comisión Europea), con motivo de la gala inaugural de la Presidencia española.

Las reacciones no se han hecho esperar. El ministro de Economía alemán ha criticado que la medida "no tiene sentido". Para Brüderle, la Estrategia de crecimiento y empleo "basada en un enfoque cooperativo y sin sanciones" debería "seguir siendo así" en el futuro. Además de Alemania, el Reino Unido también se muestra reacio a dar más poderes a la UE.

Fernández de la Vega ha querido quitar hierro a la controversia creada por la Presidencia española: "En ningún momento hemos hablado de sanciones, sino de que Europa se coordine más, algo con lo que está de acuerdo Alemania".

La vicepresidenta ha explicado que España es partidaria de que haya mecanismos preventivos de alerta y de coordinación para las políticas macroeconómicas, pero ha negado que haya hablado de sancionar a quienes incumplan los

objetivos.

América Latina

La representante española ha hecho estas declaraciones a los medios de comunicación tras entrevistarse con Barroso, con quien se ha reunido para analizar las principales líneas de la Presidencia española.

Ambos mandatarios han hablado a su vez sobre las relaciones entre la UE y América Latina. La vicepresidenta ha asegurado que la Presidencia española promoverá "un acercamiento" entre ambas potencias, especialmente durante la Cumbre UE-América Latina que se celebrará en Madrid el 24 de mayo, con el lema "Innovación y tecnología para una mayor inclusión social".

Fernández de la Vega ha señalado que es "prioritario" reanudar las negociaciones de la UE con Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), aprovechando que se reúnen las condiciones necesarias y que hay voluntad política por parte de ambas partes. Así, aunque ha reconocido que todavía "persisten diferencias", es "responsabilidad de todos" no desaprovechar una "oportunidad increíble".

En cuanto a Centroamérica, la vicepresidenta se ha mostrado optimista con que la UE vaya a firmar un Acuerdo de Asociación, al que quiere adherirse Panamá. Este país "aportaría un claro valor añadido al acuerdo", ha dicho.

Respecto a Perú y Colombia, que ultimaban un Tratado de Libre Comercio con los Veintisiete, se ha mostrado "confiada" en finalizarlo bajo Presidencia española, y ha apuntado que "eventualmente" podría incluir Ecuador. ■

▪ **Página oficial de la Presidencia española de la UE:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4058>

Rehn basará la recuperación en crear empleo y relanzar el crecimiento

Sale airoso de la audiencia celebrada hoy en la Eurocámara

REDACCIÓN

Bruselas (11/01/10).- Ha pasado de la cartera de Ampliación a la de Asuntos Económicos y Monetarios. El ya veterano de la Comisión Europea, Olli Rehn, se ha sometido hoy al bombardeo de preguntas que le han lanzado durante tres horas los eurodiputados de la comisión que lleva el mismo nombre. El que previsible sucesor del español Joaquín Almunia necesita el visto bueno del Parlamento Europeo para acceder a su nuevo cargo durante los próximos cinco años. "Mi principal objetivo será relanzar el crecimiento y aumentar el empleo en Europa", ha explicado en su intervención inicial. Con un aire tranquilo y sosegado ha tratado temas como la Estrategia 20-20 de la UE, el Pacto de Estabilidad Económica y la continuación de las medidas de estímulo fiscal.

El finlandés ha presentado hoy sus tres prioridades. En primer lugar, reforzará "las políticas económicas para salir de la crisis". En segundo lugar, promoverá "la estabilización de las finanzas públicas" y, por último, mejorará "la gobernanza económica para conseguir reformas financieras mundiales".

Para lograrlo, Rehn ha defendido la necesidad de tener una "coordinación en las políticas económicas de la UE", por ejemplo, a la hora de salir de la crisis y en las medidas de apoyo fiscal. De ellas, ha afirmado que se suprimirán "sólo cuando la recuperación sea sólida".

Esta coordinación será posible, según el comisario, gracias a la Estrategia 20-20, un nuevo mecanismo que actualizará el modelo económico y social de la UE y que sustituye la fallida Estrategia de Lisboa. Ésta no ha cumplido con sus objetivos, fijados para 2010.

El desempleo también será uno de los puntos de mayor atención para Rehn, que lo ha considerado "un drama para

muchos europeos", dada la alarmante cifra de paro, que se sitúa en un 10% de la población activa.

En cuanto al Pacto de Estabilidad y Crecimiento (PEC), el sucesor de Almunia cree que será el marco adecuado para "garantizar que los países de la Eurozona tengan finanzas públicas sostenibles". Con él será posible que los países que utilizan la moneda única tengan una estrategia de salida coordinada, si la deuda pública se hiciera insostenible.

Al mismo tiempo, "hay que aumentar la inversión" para corregir la actual tendencia negativa de las finanzas públicas sostenibles, ya que sino "llegaremos a un punto en el que sólo financiaremos nuestra propia deuda", ha sentenciado.

A la pregunta sobre la actual situación deficitaria en Grecia, que pertenece a la Eurozona, Rehn ha reconocido que con el PEC "habrá más flexibilidad para actuar en los casos de deuda excepcionales".

Para asegurarse de que los Estados miembros cumplen con los objetivos de la Estrategia 20-20, ha mostrado su disposición a usar incentivos para compensar a los países que "hagan sus deberes".

En cuanto a la producción europea, también en receso, Rehn ha señalado que el éxito se conseguirá combinando "inversión privada y pública en innovación, tecnologías medioambientales y educación".

Sobre su método de trabajo a seguir, el comisario ha prometido que otorgará transparencia a todas sus decisiones y además, ha garantizado que se aplicará el código de conducta de cara a los grupos de presión.

Piebalgs en Desarrollo

No es nuevo en la Comisión. El letón Andris Piebalgs, quien ha ocupado la cartera de Energía en los últimos cinco

años, se ha enfrentado hoy al examen de la Eurocámara que le convertirá en comisario europeo de Desarrollo. Con semblante tranquilo, Piebalgs ha sido claro: "no tengo nada que ocultar, conocéis cuál ha sido mi trabajo estos años".

El letón ha manifestado durante su intervención que es imprescindible cumplir las promesas de la UE sobre la ayuda a los países en desarrollo. "Debemos incrementar nuestra credibilidad para que los terceros países se tomen en serio las asociaciones con nosotros".

Los europarlamentarios le han preguntado sobre la disminución de las ayudas humanitarias de varios Estados miembros como consecuencia de la crisis económica. A lo que Piebalgs ha respondido rotundo: "no voy a titubear en señalar con el dedo a quienes incumplan nuestros compromisos".

Según el previsible comisario de Desarrollo, es fundamental que las políticas comunitarias fomenten el crecimiento y el empleo tanto en los países europeos como en los más pobres.

Cartera de Presupuestos

El candidato a comisario europeo de Presupuesto, el polaco Janusz Lewandowski, ha sido examinado también por el Parlamento Europeo. Los eurodiputados han centrado el debate en las políticas impositivas y han preguntado al aspirante cuál es su visión sobre este asunto.

Lewandowski ha señalado que las nuevas medidas impositivas que se aprueben deberán estar en línea con la simplicidad, la neutralidad fiscal y el coste colectivo. Asimismo, ha asegurado que "siempre respetaré la unanimidad del Consejo cuando se tomen decisiones". ■

▪ **Política europea de economía y finanzas:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2033>

Competencia

Las inversiones del BEI se incrementan en un 55% para las PYME y los ayuntamientos españoles

Destinó un total de 2.500 millones de euros en 2009

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas (11/01/10).- El Banco Europeo de Inversiones (BEI) destinó un total de 2.500 millones de euros para la financiación en España de proyectos de Pequeñas y Medianas Empresas (PYME) y de ayuntamientos a lo largo de 2009: un 55% más que el año pasado, según ha hecho público hoy la entidad financiera.

En concreto, la ayuda fue a parar a 16 líneas de crédito, con 1.955 millones para las PYME y otros 545 para los consistorios. Han sido gestionadas por instituciones financieras españolas que han

aportado la misma cantidad en cada una de las operaciones, por lo que el monto total asciende a los 5.000 millones de euros.

Según el vicepresidente del BEI, Carlos da Silva, máximo responsable de la entidad en España, "el volumen supone un incremento del 55% respecto a 2008, y cobra especial relevancia en un momento de dificultades de acceso al crédito". En su opinión, "demuestra el compromiso del BEI con PYME y entidades locales, cuyas inversiones están demostrando ser fundamentales para el proceso de recuperación económica"

El objetivo de estas partidas es aportar recursos con buenas condiciones de crédito, en términos de plazos más largos, flexibilidad en los desembolsos o tipos de interés más reducidos. Los sectores más beneficiados han sido principalmente el industrial, el turístico y el de servicios.

El BEI trabaja así en colaboración con entidades financieras establecidas en todo el territorio español, incluyendo los grandes bancos y la mayor parte de las cajas de ahorro e institutos de financiación regionales. ■

Entorno macroeconómico y financiero

La mitad de los billetes falsos son de 20 euros

En 2009, la UE retiró de la circulación 447.000 reproducciones

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (11/01/10).- Detectar si un billete es auténtico es relativamente fácil gracias a su tacto especial, a las marcas de agua perceptibles mirándolo a trasluz y al hilo de seguridad que lo atraviesa. Sin embargo, el número de falsificaciones sigue en aumento a pesar de los esfuerzos de los Veintisiete por retirarlas de la circulación. Durante la segunda mitad de 2009, la UE interceptó un 8% más de capital circulante falso que el semestre anterior. Esto corresponde a 447.000 billetes, casi la mitad de ellos, de 20 euros.

El billete más falsificado es el de 20 euros, es decir, un 47% de todos los requisados en la segunda mitad de 2009. En segundo lugar se encuentra el de 50 euros, correspondiente a un tercio de los incautados. Ambos suman el 97% de las falsificaciones.

El 98% de los billetes falsos fueron encontrados en países de la Eurozona y sólo un 1% en el resto de Estados comunitarios. En ese mismo periodo, la UE estima que circuló por los Veintisiete una media de 12.800 millones de euros en efectivo.

El Banco Central Europeo (BCE) y el

Sistema Europeo de Bancos Centrales (Eurosystem) aconsejan al público en sus páginas web que se mantenga en alerta cuando realicen transacciones en efectivo.

Establecen un conjunto de pautas para el fácil reconocimiento de los billetes falsos por parte del ciudadano y, en caso sospecha, le aconseja que lo compare con otro que sea considerado auténtico, que contacte con la policía o acuda a un banco nacional. ■

▪ **Política comunitaria contra la falsificación:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4070>

Medio ambiente

Energía y cambio climático, el binomio español para su semestre europeo

Rompuy asegura que el deterioro medioambiental sigue siendo una prioridad para la UE

LETICIA GARIN

Bruselas (11/01/10).- La Cumbre climática de Copenhague no contentó a casi nadie. Las conclusiones decepcionaron a la Unión Europea, que acudió con los compromisos más ambiciosos. Herman Van Rompuy, presidente permanente del Consejo de la UE, el pasado viernes en Madrid en la rueda de prensa previa a la gala inaugural de la Presidencia española que el cambio climático seguirá siendo una prioridad para Europa y, por ello, los jefes de Estado y de Gobierno de los Estados miembros debatirán sobre el asunto en la próxima Cumbre extraordinaria que tendrá lugar en Bruselas el 11 de febrero. En el programa para su semestre de mandato europeo, España se ha fijado como objetivo unir energía y cambio climático.

A finales de 2010, se celebrará en México la próxima reunión mundial sobre cambio climático, momento en que la UE deberá poner sobre la mesa de nuevo

sus compromisos sobre la limitación de emisiones de CO2. España se ha comprometido a continuar trabajando para que se logre un acuerdo en esta cita.

En su programa, la Presidencia española asegura que trabajará para reforzar el binomio cambio climático-energía, eje transversal para transformar el actual modelo económico en otro de crecimiento sostenible a medio y largo plazo.

España se ha comprometido a promover la puesta en marcha del paquete de medidas sobre la energía y el cambio climático y a articular las modificaciones legislativas pertinentes para hacer efectivo el programa de reducción de emisiones de CO2.

Según su programa, el Gobierno español abordará cuestiones relacionadas con la innovación y las tecnologías ambientales, en particular las dirigidas a la lucha contra el cambio climático y a incrementar la eficiencia energética.

Durante estos seis meses, no se producirá ningún encuentro mundial formal

sobre medio ambiente. Sin embargo, la Unión Europea celebrará diversas reuniones formales e informales. La primera de ellas tendrá lugar el 14 y 15 de enero en Sevilla, donde se darán cita los ministros europeos del ramo.

Prioridad de la UE

Rompuy afirmó el viernes durante su comparecencia en Madrid que la Unión Europea debe seguir siendo un motor en la lucha contra el cambio climático. "Ha habido muchas críticas, pero hay que dejar claro que sin la UE los resultados hubieran sido peores".

Según el belga, esta materia sigue siendo una prioridad en Europa: "No debemos tirar la toalla, tenemos que reflexionar sobre cómo mejorar para que la reunión de México tenga éxito". ■

- **Política europea sobre el cambio climático y el Medio Ambiente:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=1478>

SECTORES

Investigación y desarrollo

La UE financia la investigación de la medicina alternativa

Su intención es dar a conocer el funcionamiento de estos métodos curativos

LETICIA GARIN

Bruselas (11/01/10).- Los centros de yoga, meditación y acupuntura cuentan cada día con más clientes. Cuando los métodos convencionales no convencen a los ciudadanos, éstos acuden a la medicina alternativa, que ha ganado protagonismo en los últimos años. La Unión Europea ha decidido apoyar estos nuevos remedios y financiar su investigación para crear una red europea que involucre a centros científicos de todos los Estados miembros. Su intención es desarrollar una base de conocimiento que permita a los ciudadanos conocer realmente el funcionamiento de estos métodos curativos.

'Cambrella' es el nombre del proyecto

que unirá a 16 organizaciones científicas de doce Estados miembros, como Austria, Francia, Alemania, Hungría y Suecia, en distintos grupos de trabajo, junto con pacientes y curanderos.

Esta investigación pretende crear una terminología consensuada por todos los países europeos y describir el trabajo de estos remedios medicinales. Además, su intención es desarrollar conceptos que sean fáciles de comprender por los ciudadanos.

Otro de los objetivos es revisar la legislación y las políticas que rigen la medicina alternativa, así como conocer cuáles son las actitudes de los europeos ante este tipo de curaciones.

El doctor alemán Wolfgang Weidenhammer, responsable del proyecto, ha

manifestado que su intención es "desarrollar un conocimiento comprensible para todos los ciudadanos sobre lo que significa actualmente la medicina alternativa en Europa".

En su opinión, esta primera exploración servirá como punto de partida para futuras investigaciones sobre una materia que está ganando cada vez más protagonismo en los sistemas sanitarios europeos.

'Cambrella' contará con un presupuesto de 1,5 millones de euros, que provendrán del VII Programa Marco de la Comisión Europea, que se desarrolla hasta 2013. ■

- **Más información sobre el proyecto 'Cambrella':**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4069>

Europa en breve

REDACCIÓN

Ayuda humanitaria para Albania | El paro en la OCDE se mantiene estable | Refuerzo del control nuclear en la UE

Ayuda humanitaria para Albania

Las constantes lluvias y la nieve que cayeron la semana pasada en el norte de Albania han provocado grandes inundaciones en esta zona del país y han obligado al desalojo de más de 4.000 personas. Para coordinar todo el trabajo de reconstrucción, la Unión Europea envió el viernes a Tirana a un grupo de expertos, que se quedarán en el país hasta el próximo domingo. Junto con otros representantes de Naciones Unidas, el equipo ha visitado las zonas más dañadas y se ha reunido con el equipo albanés de emergencias. Varios Estados miembros han contribuido también a la rehabilitación de las áreas perjudicadas y han enviado generadores eléctricos móviles, lanchas de rescate y helicópteros. Ade-

más, está previsto que hoy lleguen nuevos cargamentos de ayuda humanitaria desde Italia, Austria y Francia en dos aviones con medicinas y bombas de agua.

El paro en la OCDE se mantiene estable

El último informe de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), publicado hoy, señala que la tasa de paro en los países asociados se mantuvo en el 8% en noviembre de 2009, respecto al mes anterior. Comparados con los datos de 2008, el desempleo creció un 2,1%. Por países, España continúa siendo el Estado con el mayor número de parados con un 19,4%, seguido por Eslovaquia (13,6%) e Irlanda (12,9%). En cambio, Corea (3,5%), Países Bajos (3,9%) y Japón (5,2%) son los menos afectados por el desempleo.

Refuerzo del control nuclear en la UE

La Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA), en cooperación con la Comisión Europea, ha alcanzado un acuerdo para introducir mayores 'seguros integrados' en todos los Estados de la UE con "significativas actividades nucleares". Según Andris Piebalgs, comisario europeo de Energía, se trata de un paso más en el refuerzo del régimen de no proliferación de armas nucleares, bajo las directrices del Tratado internacional encargado de velar por que el material nuclear no es usado para la fabricación de armas o explosivos de este tipo. El responsable de la IAEA Olli Heinonen ha asegurado que estos nuevos seguros "reducen la carga de inspección en los países europeos y también los esfuerzos de inspección de la IAEA, al tiempo que permite a la Agencia garantizar que el material nuclear permanece en actividades pacíficas". ■



Edita: Canal Europa Online S.L.

Redacción: Av. Cortenbergh 66, 4a. 1000 Bruselas (Bélgica) /

Tel.: 322/ 740.18.30. Fax: 322/ 740.18.38. /

Correo electrónico: fuentes@aquieuropa.com

Directora: María Barón

Jefa de Redacción: Beatriz Manrique

Prohibida la reproducción total o parcial de los artículos de este periódico sin el consentimiento expreso de "Canal Europa Online S.L.", o su utilización o distribución fuera de los términos del contrato firmado.

<http://www.aquieuropa.com>